

COMMUNIQUÉ PRESSE



« Centre Léon Bérard : 100 ans d'innovation contre le cancer à Lyon » : une exposition au Grand Hôtel-Dieu

Lyon - Septembre 2023 – Pour célébrer son centenaire de création et faire découvrir son Histoire, le Centre Léon Bérard, centre de lutte contre le cancer de Lyon et Rhône-Alpes, investit le Grand Cloître du Grand Hôtel-Dieu à Lyon pour une exposition illustrée et sonore du 15 septembre au 31 octobre 2023.

Dessinée et mise en couleur par l'illustrateur lyonnais Matthieu Forichon, cette exposition proposée par décennie résumera les grands moments et grandes avancées de notre établissement au fil des années, de 1923 à aujourd'hui. En complément des panneaux, des capsules sonores immersives rythmeront la visite. La voix du Professeur Léon Bérard se mêlera à celle d'Emma, jeune étudiante en médecine qui parcourra l'établissement actuel au gré des souvenirs de son illustre prédécesseur.

Composée de 12 panneaux, cette exposition est accessible gratuitement du 15 septembre au 31 octobre 2023 dans le Grand Cloître du Grand Hôtel-Dieu de Lyon, lieu où le Centre Léon Bérard a été créé par le Pr Léon Bérard en 1923.

[Des visites thématiques]

Durant la période de l'exposition, des visites gratuites seront proposées et animées par des guides du Musée Testut Latarjet :

- **Visites de nuit : [Les folles années du radium]** : *Venez découvrir de nuit l'histoire de la médecine au cœur de l'hôtel Dieu à l'occasion du centenaire du Centre Léon Bérard, centre de lutte contre le cancer lyonnais ! Au départ des panneaux et capsules sonores installés dans le grand cloître, laissez-vous guider par un membre du musée Testud Latarget pour découvrir la folle histoire du radium, qui contrairement à ce que l'on pourrait penser, n'a pas uniquement servi dans le domaine médical... Anecdotes surprenantes et récits dignes d'un film à frissons vous attendant, contés par des guides passionnés, le tout éclairé à la torche.*
- **Visites de jour : [Le Pr Bérard et les grands personnages de la médecine lyonnaise]** : *Venez découvrir l'histoire de la médecine au cœur de l'hôtel Dieu à l'occasion du centenaire du Centre Léon Bérard, centre de lutte contre le cancer lyonnais ! Au départ des panneaux et capsules sonores installées dans le grand cloître, laissez-vous guider par un membre du musée Testud Latarget pour découvrir à travers l'histoire du cancer à Lyon, les grands personnages de la médecine lyonnaise. Anecdotes, avancées capitales, faits marquants, les guides vous feront découvrir toutes les prouesses médicales réalisées à Lyon au début du vingtième siècle.*

Pour réserver la visite, rendez-vous sur <https://boutique.visiterlyon.com/visites-onlylyon-tourisme.html>

Cette exposition bénéficie du soutien de la Caisse d'Epargne Rhône Alpes et de la Métropole de Lyon. Elle a été réalisée par le Centre Léon Bérard, Esprit des Sens, Extra l'agence et Nuits Noires.

Contact presse :

Julie Colomb – 04 69 85 61 85 - julie.colomb@lyon.unicancer.fr – presse@lyon.unicancer.fr

A propos du Centre Léon Bérard, Centre de lutte contre le cancer

Le Centre Léon Bérard est membre du réseau Unicancer qui rassemble 18 Centres de lutte contre le cancer français et un établissement affilié. Il est reconnu comme un pôle de référence régional, national et international de cancérologie.

Installé à Lyon, 2^e métropole de France, le CLB assure une triple mission de soins, de recherche et d'enseignement, avec la volonté permanente d'accroître la qualité et l'accessibilité aux soins pour les patients atteints de cancer.

Il propose sur un seul site tous les examens diagnostiques, les traitements et le suivi de la personne pendant et après la maladie. Il accueille plus de 45 000 patients chaque année en hospitalisation, en consultation ou pour un examen et 6 000 nouvelles tumeurs sont diagnostiquées. Le Centre compte plus de 2 200 salariés dont 280 médecins, 600 chercheurs et 800 soignants.

Le continuum soins-recherche est une force du Centre Léon Bérard.

Sur son site médecins et chercheurs travaillent en collaboration étroite afin de raccourcir les délais entre les découvertes des laboratoires et leur application aux patients. Ainsi, chaque année, plus 2000 patients sont inclus dans un des 300 essais cliniques ouverts aux inclusions.

Site internet: www.centreleonberard.fr

